



## Medienmitteilung

---

Fernwärme/Fernkälte

# Gemeinsam für eine sichere und zuverlässige Fernwärme- und Fernkälteversorgung

**Zürich/Bern, 12. April 2023 – Der Schweizerische Verein des Gas- und Wasserfaches (SVGW) und der Verband Thermische Netze Schweiz (TNS) gehen eine Partnerschaft ein mit dem Ziel, geeignete Rahmenbedingungen für den zügigen Ausbau der Fernwärme und Fernkälte in der Schweiz zu schaffen und ein Regelwerk mit den technischen Grundlagen für Planung, Bau und den sicheren und zuverlässigen Betrieb der technischen Infrastruktur zu erarbeiten.**

1984 wurde der Verband Fernwärme Schweiz (heute TNS) gegründet, um die Interessen der Mitglieder und der Fernwärmennutzer auf nationaler Ebene zu wahren und zu fördern, sowie um die Bestrebungen der Fernwärmeversorger zu koordinieren. Der SVGW ist der Fachverband der kommunalen und regionalen Wasser-, Gas- und Wärmeversorgungsunternehmen und feiert dieses Jahr sein 150-jähriges Jubiläum. Neben Dienstleistungen im Bereich Aus- und Weiterbildung liegen seine Kernkompetenzen im Bereich Technik. Zusammen mit seinen Mitgliedern entwickelt und unterhält der SVGW das technische Regelwerk mit Richtlinien, Reglementen und Empfehlungen, das den sicheren und nachhaltigen Bau und Betrieb von Wasser-, Gas- und Fernwärmeversorgungen sicherstellt und die anerkannten Regeln der Technik abbildet.

Ziel des im Frühjahr 2023 ausgehandelten Partnerschaftsvertrages sind die Koordination und die Intensivierung der Zusammenarbeit der beiden Verbände für einen maximalen Nutzen für die Branche. Dabei werden sich SVGW und TNS auf ihre jeweiligen Stärken fokussieren. Gemeinsam entwickeln die beiden Verbände für und mit der Branche das technische Regelwerk zur Fernwärme und Fernkälte. Am Regelwerk können Mitglieder des SVGW und des TNS in Kommissionen und Arbeitsgruppen mitarbeiten. Ausserdem stimmen die beiden Verbände ihre Aus- und Weiterbildungsprogramme ab, um Doppelspurigkeiten zu vermeiden und Synergien zu nutzen.

Mit dem Partnerschaftsvertrag stellen SVGW und TNS sicher, dass es ein allseits anerkanntes Schweizer Regelwerk zur Fernwärme und Fernkälte gibt, sich Tagungen und Ausbildungen von TNS und SVGW komplementär ergänzen und die Vorstände von TNS und SVGW einen regelmässigen Austausch pflegen.

Ständerat Othmar Reichmuth, Präsident TNS: «Mit dem Partnerschaftsvertrag haben wir eine stabile Basis geschaffen, damit die beiden Verbände sich optimal ergänzen und die Interessen der Branche mit einer Stimme gegenüber Politik, Behörden und der Bevölkerung vertreten sind.»

Markus Küng, Präsident SVGW: «Für die Branche ist das Regelwerk ein wichtiges Arbeitsinstrument. Es stellt den sicheren und nachhaltigen Betrieb der Infrastruktur sicher und schafft Investitionssicherheit. Mit dem Partnerschaftsvertrag schaffen TNS und SVGW Klarheit in Bezug auf technische Anforderungen und Schutzziele und vermeiden unterschiedliche Regelwerke und Ausbildungsangebote.»



Auf dem Bild v. L. n. R.: Michael Sarbach, Geschäftsführer Regionalwerke AG Baden und Vizepräsident SVGW; Markus Küng, Leiter Netze IWB und Präsident SVGW; Othmar Reichmuth, Ständerat Kanton Schwyz und Präsident TNS; Mathieu Moggi, Abteilungsleiter Produktion und Energieeffizienz AIL und Vizepräsident TNS  
(© SVGW)

#### **Über den Schweizerischer Verein des Gas- und Wasserfaches (SVGW)**

Der SVGW ist die nationale Wissens-, Fach- und Netzwerkorganisation der Wasser-, Gas- und Wärmeversorger mit über 1600 Mitgliedern. Für die Geschäftsstelle sind in Lausanne, Bellinzona, Schwerzenbach und Zürich über 50 Mitarbeitende tätig. Der SVGW erstellt Richtlinien, bietet Berufsbildung und Beratung an, zertifiziert Produkte, Unternehmen und Personen und übernimmt staatsentlastende Überwachungsaufgaben. Damit trägt er massgeblich zur nachhaltigen Versorgung der Schweiz mit Wasser, Gas und Wärme bei. Weitere Informationen unter: <https://www.svgw.ch>

#### **Über den Verein Thermische Netze Schweiz (TNS)**

Der TNS schafft günstige Voraussetzungen in Wirtschaft, Politik und Gesellschaft für die Entwicklung der Wärme- und Kältewirtschaft. Er ermöglicht als kompetente Netzwerkplattform für die Wärme- und Kältewirtschaft den Dialog innerhalb und zwischen den verschiedenen internen und externen Anspruchsgruppen und leistet einen Beitrag zum volkswirtschaftlichen Nutzen der Schweiz sowie zu einer nachhaltigen Klimapolitik. Der TNS ist Ansprechpartner für die schweizerische Wärme- und Kältewirtschaft. Weitere Informationen unter: <https://www.thermische-netze.ch/de/>



**Kontakt SVGW:**

Markus Küng, Leiter Netze IWB, Basel  
Präsident SVGW  
Tel. 079 456 48 65

**Kontakt TNS:**

Ständerat Othmar Reichmuth  
Präsident TNS  
Tel. 079 248 98 65